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BIENVENIDOS A LA REVISTA GUACAMAYO. ESTA REVISTA ES UN
ESPACIO POR LOS ESTUDIANTES QUE TIENE LA INTENCIÓN DE
COMUNICAR LO QUE OCURRE EN EL COLEGIO Y DESTACAR A LOS
ESTUDIANTES DE ESTA INCREÍBLE INSTITUCIÓN. INVITAMOS A
TODOS A PARTICIPAR EN ESTA PUBLICACIÓN DEL COLEGIO.
CONTÁCTANOS EN: REVISTAGUACAMAYO@GMAIL.COM.



Por ser la primera publicación de la revista, consideramos pertinente

explicar por qué su nombre. Las guacamayas son aves que se encuentran

en Centro y Sur América. Son coloridas y llamativas. Además, son diurnas

y sociales. Otra característica fundamental de estas aves, es que son

muy inteligentes, ya que pueden aprender hasta 50 palabras. Ellas nos

representan adecuadamente para el nombre de la revista pues son

expertas en lo que queremos lograr: la comunicación. Para vivir en

sociedad es muy importante la comunicación, puesto que permite que se

pueda saber qué hay para mejorar y qué cambios se están efectuando. 

Los comunicadores (sean periodistas o filósofos) siempre han estado

presentes en la sociedad y lideran procesos para mejorarla. Guacamayo

es el nombre adecuado para la revista. Aunque pareciera que no tiene

nada que ver, aparentemente con nuestro colegio, la verdad es lo

contrario. Los guacamayos siempre han sido un símbolo de nuestro GC.

Solíamos tener guacamayos que nos saludaban con su particular cantar y

que nos contaban de sus largas vidas. También nuestros premios

académicos se llamaban los Guacamayos, lo que nos hacía pensar que

algún día nos darían alguno de los que se entregaban. Consideramos que

deberíamos traer de vuelta esta figura tan importante para el colegio y

que la nueva generación no conoce.

Invitamos a toda la comunidad educativa que nos acompañe a volar

como guacamayos y solicitamos su valiosa colaboración en la

construcción de contenidos de esta revista de Aspaen Gimnasio

Cartagena contactándonos en el correo: revistaguacamayo@gmail.com.

Jaime Barrios Bermúdez

Director

¿Por qué
Guacamayo?
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 Entrevista Ernesto
Botero 

Ernesto quiere dejarle un mensaje a todos esos tenistas y a
todos los deportistas jóvenes con sueños y llenos de
ilusión: “Quiero que sepan que todo es posible con
esfuerzo y sudor, y no le presten atención a lo que dicen
los demás, enfóquense en sus propósitos y verán cómo
llegan a la cima”. Ernesto también nos comentó que aspira
obtener una beca deportiva en los Estados Unidos para el
ingreso a la universidad. Sin duda alguna es un ejemplo
para todos nosotros y el orgullo de su familia y el de
Aspaen Gimnasio Cartagena. 

Saludos cordiales a su padre Carlos Botero, a su madre
Tania Díaz y al profesor Rafael Hernández, que viene
apoyando a Ernesto con el deporte desde 6º grado.

 Iván Curi Bustillo

Henry Henao Meuchi

Editores de deportes
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Deporte

En el mes de septiembre, el estudiante de grado
12° Ernesto "El Jepe" Botero participó en un
torneo nacional de tenis representando al
departamento de Bolívar, quedando subcampeón
en la modalidad de 18 años masculina. La sección
de deportes de esta revista habló con él para
ponerlos al tanto de su gran experiencia. 

Nos contó que esta no fue la primera vez que
hizo parte de un torneo de semejante relevancia
en el país, pero sí ha sido la ocasión en que mejor
le ha ido en un encuentro de este nivel; a él y al
grupo en general, ganando más de 3 medallas. El
joven prospecto dijo que la comunicación que se
mantiene en el grupo fue factor fundamental
para que se destacaran en el torneo. Además de
esto, “El Jepe” Botero cree y confía que en el
futuro el tenis en Colombia estará en un nivel
mucho más alto del que tenemos ahora mismo por
el ambiente competitivo y motivación actual de
sus practicantes.

 



El GC vuelve al
laboratorio

 En la actualidad el laboratorio de nuestro colegio está en proceso de
adecuación, después de permanecer unos años inactivo. Afortunadamente
para todos los estudiantes, esta situación pronto será superada y
podremos volver a presenciar los efectos de la ciencia con nuestras
propias manos, y no tener que conformarnos únicamente con aquello que
aprendemos en un tablero de clase. 
 

E S T A M O S  M U Y

A G R A D E C I D O S  C O N

E L  G C I  P O R

B R I N D A R N O S  E S T A

O P O R T U N I D A D  D E

A P R E N D I Z A J E ,  Y

E S P E R A M O S  Q U E

P R O N T O  T O D O S  L O S

E S T U D I A N T E S  Q U E  S E

A P A S I O N A N  P O R  L A S

C I E N C I A S  P U E D A N

C O N T A R  C O N  E S T A

E X P E R I E N C I A  E N  E L

L A B O R A T O R I O  D E

N U E S T R A  P R O P I A

I N S T I T U C I Ó N .  
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Ciencias

 
El profesor de química y jefe de área de ciencias
Mario Cabarcas, afirma que las instalaciones del GC
estarán listas para su utilización en los próximos
meses. Mientras esperamos a que dicha fecha llegue,
los estudiantes de 12º grado tuvieron el privilegio de
asistir por primera vez al laboratorio de nuestro
colegio hermano, el Gimnasio Cartagena de Indias.
Esta actividad se realizó el 17 de septiembre con el
objetivo de mostrarle a los Seniors cómo se trabaja en
un laboratorio, cuáles son los procedimientos a seguir,
las medidas de seguridad que se deben tomar, y
cómo las reacciones químicas que hemos aprendido
en clase se pueden ver reflejados en el mundo real. 

Alejandro Campillo Vásquez
Editor de Ciencias

 



La venganza
del dolido

Antes de la historia quiero hablarles un poco de
esta sección. Su propósito es fomentar la escritura
en nuestro colegio para lograr que todos leamos y
escribamos más. Cualquiera que quiera escribir
puede hacerlo y estaremos esperando sus historias.
A continuación, una historia sobre la venganza de
Camilo Giraldo Ortega de 12º. 

Como cualquier otro día, la alarma de mi celular fue
la que me despertó. Rápidamente la apagué y fui
directamente al baño. Tenía que prepararme, pues
había llegado un gran día. Me duché, y mientras
me vestía para salir tomé una decisión: ese día iba
a usar el brazalete que mi hermano me había
regalado. Me pareció apropiado para la situación.

Ni siquiera me molesté en despertar a mi esposa.
Decidí dejar una pequeña nota en el cuarto de
nuestra hija Mar. Tomé todo lo que iba a necesitar
y salí de la casa, convencido de que lo que iba a
hacer era lo correcto. Tenía que tomar venganza
contra la persona que había matado a mi hermano.
Ojo por ojo.
.
Sin haberlo notado, ya había llegado a mi destino.
Sentí cómo aumentó mi adrenalina mientras me
acercaba a la entrada de la casa del culpable.
Toqué el timbre y esperé pacientemente a que
abriera la puerta. Me sorprendí por un momento, ya
que no sólo encontré a quien buscaba, sino que
éste estaba acompañado por el que parecía ser su
hijo, un niño muy menor. Sin embargo, me di cuenta
que esto no me incumbía, y decidí cumplir con lo
que me había prometido hacía algún tiempo.
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Cuando me desperté, solo vi una luz lejana.
Traté de acercarme a ella, atraído por un
olor embriagador, pero algo me haló al
sentido contrario cuando iba a alcanzarla.
Caí en una fosa muy calurosa y con olor a
azufre. A mi lado había un río donde una
persona con capucha negra remaba en su
bote a mi dirección. Veía en el agua gris
figuras humanoides que se chocaban con la
canoa. Eran almas torturadas. Me
encontraba en el inframundo.

Fui llevado por esta misteriosa persona a un
juicio. Fui acusado de ser rencoroso,
descuidado y egoísta. Ahí fue cuando me di
cuenta que no podía dejar las cosas así. Mi
hija y mi esposa quedaron atrás. ¿Cómo
pude olvidarme de lo que les pasaría por mis
acciones? Después de rogar mucho, logré
llegar a un acuerdo con los demonios que
dominaban este lugar. A cambio de un poco
de compasión tuve que donar el brazalete y
sufrir mientras me mostraban que mi
hermano era feliz viviendo en esa luz a la
que me acerqué tanto.

Pero puede que todo esto haya valido la
pena. Mientras me lamentaba y me
arrepentía de mis acciones, sentía cómo
volvía a la vida. Pero no volví como yo
mismo, ya había perdido esa oportunidad.
Reencarné como Rayo, la mascota familiar
que adoptó mi esposa para mi hija después
de mi muerte. De esta cruel forma logré
mantenerme conectado con mi familia
después de haber cometido el peor error de
mi vida… Un error que nunca podré
enmendar.

Escritura

Camilo Giraldo Ortega
Editor de Escritura

 



 
 

Algunas de ellas se refirieron a la entrega de dulces, que algunos asumieron
como una práctica equivocada. Los candidatos, hicieron las debidas
aclaraciones, presentaron excusas a los electores, defendieron el libre criterio
de los estudiantes y los invitaron a votar autónomamente y a conciencia, por el
candidato que representara sus ideales. Finalmente, las elecciones se realizaron
en la fecha prevista y la tensión se sentía en el ambiente por la expectativa de
conocer quiénes iban a representar al colegio. Las votaciones se dieron de una
manera inusual ya que se usó la modalidad del voto a través de un tarjetón
online. Aunque esto generó polémica, porque algunos estudiantes creían que no
se conservaría lo secreto de la elección, finalmente se demostró que el sistema
estaba diseñado para conservar la privacidad del voto. Al finalizar el día y el
conteo de votos, se dio lugar a una breve ceremonia anunciando al personero y
representantes elegidos. Con una diferencia de 7 votos se nombró como nuevo
personero a Juan Sebastián Romero Acosta, de 12º; un joven que según su
slogan estará “Diciendo y cumpliendo”. También se nombró a Iván de Jesús Curi
Bustillo, del mismo grado, como representante de los estudiantes ante el Consejo
Directivo. Ante estos nuevos nombramientos se vuelve a despertar la incógnita
que sale a la luz cada año y es:

 
 
 

¡Tenemos personero!
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Social

Daniel Casas Martínez
Editor de Sociales

 

¿De verdad el nuevo personero va a cumplir o simplemente pasará a la historia como
unos más que habla y al final no muestra ningún resultado notorio?

El  viernes 10 de septiembre se llevaron a
cabo las elecciones más importantes que
se hacen anualmente en la institución; la
elección de personero y representantes
ante el Consejo Estudiantil, así como ante
el Consejo Directivo. Se efectuó una
semana intensiva de campañas
alrededor de todo el colegio por parte de
los candidatos a personería en las cuales
se presentaron sus propuestas y planes
para el respectivo periodo de gestión. El
debate entre aspirantes fue de lo más
significativo de la campaña ya que
estuvo bastante controvertido. Los
candidatos argumentaron y respondieron
preguntas polémicas.



Los Libreros de
Cartagena

Estos hombres y mujeres que se dedican a revender libros de segunda mano a
un precio muy económico han llevado a cabo esta tradición lo suficiente como
para ser reconocidos por la municipalidad y la ciudadanía. Así nos recuenta el
periodista Luis Ávila, “En su mayoría los libreros son de Chambacú, y el parque
del Centenario ha sido siempre un escenario de lectura. Hace muchos años
llegaban los jóvenes de los barrios pobres para alquilar comics y leerlos. Allí
también funcionó una biblioteca municipal”.
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Cultura

Los que son apasionados por la cultura del
Centro histórico de Cartagena, los que son
apasionados por la lectura, los que son
estudiantes que buscan ahorrar un poco
de plata en libros, conocen a los libreros
del Parque Centenario.

Hoy, y a causa de la pandemia por el COVID-19, estamos viendo un capítulo
oscuro en la historia de la cultura de la lectura en La Heróica: nuestros
libreros se están muriendo de hambre. Si bien esto suena como una
exageración, es una realidad que los atormenta desde hace ya varios meses.
Entre el 7 y 10 de septiembre, los libreros intercambiaron libros por comida, y
si bien esto fue una acción apoyada por la ciudadanía, no es suficiente para
mantener viva esta tradición.

Aquí les presento, queridos lectores, un llamado a la acción: apoyemos la
lectura, apoyemos la cultura, apoyemos la historia, apoyemos la tradición,
apoyemos a los libreros del Parque Centenario.

Martín Moog Calderón
Editor cultural

 



El arte es un área de la formación que muchas veces se toma
como algo menos importante o productivo. Cuando en realidad
es lo contrario. El arte es una parte íntegra de todos los
momentos. La vida es arte. Además, fomenta la creatividad, el
aumento de la autoestima, ayuda con la coordinación y la
comunicación, entre otros muchos beneficios. Por esto, el GC
apoya completamente el arte y por eso esta revista desea hacer
exactamente lo mismo.

Arte en el GC

07
Arte

“Las palabras nunca alcanzan cuando lo que hay
que decir desborda el alma”. Julio Cortázar

El arte debe ser apreciado y
queremos facilitar que esto
ocurra. No importa la edad, ni
el estilo, ni el medio. Lo que
importa es mostrar el talento
que tenemos y comunicar a
través del arte lo que
tenemos en el alma. Por esto
si quieres que tu arte
aparezca en esta revista por
favor contactanos en el
correo electrónico o
preguntale a tu profesor de
arte para que él se contacte
con nosotros.

Jaime Barrios Bermúdez
Director

 



Vamos por
buen camino 
Con una considerable cantidad de
estudiantes asistiendo presencialmente
al colegio, se están retomando
paulatinamente, cumpliendo con los
protocolos de bioseguridad, las
actividades que se llevaban a cabo en
la época pre-pandemia. Una de ellas
es el deporte. A todos nos gusta asistir
al colegio y disfrutar de la clase de
Educación Física o del descanso en las
canchas de la institución acompañado
de nuestros amigos. La fiebre
deportiva está en auge y muchos
estudiantes, e incluso profesores,
salen día a día a disfrutar de un
momento agradable en los espacios
abiertos. 

Los estudiantes de 9º, 10º y 11º han 
 realizando en los descansos partidos
de fútbol organizados por su propia
iniciativa, y vaya que ha sido un
espectáculo. Este es uno de los muchos
ejemplos que hay de la pasión por el
deporte en nuestro colegio. Otro
ejemplo a destacar es la realización de
la Copa San Josemaría que no se hacía
desde hace 10 años. Ésta se hace en
honor al fundador ideológico de nuestro
colegio, San Josemaría Escrivá de
Balaguer y se desarrolla durante una
semana, en la que también se hacen
otras actividades recreativas en honor
a nuestro patrono. En la copa de fútbol
participan los estudiantes de High
School y un equipo de profesores. 

En definitiva, a pesar de las dificultades
que se han presentado, hemos logrado
salir adelante adaptándonos a esta
nueva normalidad. Vamos por un buen
camino y esperamos que sigamos así,
no sólo por este año escolar, sino por
muchos más. ¡En el GC apoyamos el
deporte!
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Deportes

Iván Curi Bustillo
Henry Henao Meuchi
Editores de deporte


